



Opinión

Entretenimiento

Tienda Ingresar



Jairo Puente Bruges

Vanguardia > Opinión > Columnistas > Jairo Puente Bruges

miércoles 21 de octubre de 2020 - 12:00 AM

Bucaramanga

¿El fracking aumenta contaminación radioactiva del aire?

Colombia

En las operaciones no convencionales se inyectan agua, arena y sustancias químicas para fracturar la roca, lo que puede contaminar las aguas subterráneas y generar otros graves problemas.

Mundo

Escuchar este artículo



Política



Economía



Columna de Jairo Puente Bruges

Una reciente publicación de la Universidad de Harvard (Nature Communications, 13/10/2020), se refiere al aumento de partículas radioactivas en el aire, generadas por procesos no convencionales de fracking. El estudio señala: "Nuestro análisis demuestra que los desarrollos no convencionales de petróleo y gas podrían elevar significativamente el nivel de partículas radioactivas en las comunidades localizadas a favor del viento. Los no convencionales tienen un mayor impacto en las partículas radioactivas, en comparación con los desarrollos convencionales de petróleo y gas". "Según el análisis de los efectos sobre la salud publicados anteriormente de las partículas radioactivas, es posible que la generalización de los no convencionales pueda inducir efectos adversos para la salud en los residentes cercanos al elevarse las partículas radioactivas".

En las operaciones no convencionales se inyectan -a alta presión- agua, arena y sustancias químicas para fracturar la roca, lo que puede contaminar las aguas subterráneas y generar otros graves problemas. En este proceso se pueden liberar elementos como el uranio. Los estudiosos señalan: "El isótopo de uranio se descompone"... y en el proceso se generan.. "partículas radiactivas ultrafinas que contienen polonio y plomo. Se cree que estos se adhieren a partículas que están en el aire y son transportados por el viento". El director del estudio citado, Petros Koutrakis, de la Escuela de Salud Pública de Harvard, señaló: "Los isótopos de polonio son de los más tóxicos" (The Guardian, 14/10/2020).

En columnas anteriores he citado prohibiciones al fracking en varios países y acreditados estudios que advierten que estos proyectos no convencionales pueden contaminar las aguas subterráneas, han sido asociados a eventos sísmicos y son también liberadores de gases de invernadero, asociados al caos climático. Por lo anterior y más, no se entiende que el Gobierno persista en continuar estos proyectos. La Agencia Nacional de Hidrocarburos publicó "el calendario para el desarrollo de proyectos piloto de investigación de fracking"; tres en el Magdalena Medio.

Sobre el tema, una médica y toxicóloga de la Universidad Nacional advirtió que, para completar, "no hay capacidad técnica en este país para medir; nosotros no contamos con la estructura analítica y robusta de cromatógrafos, de todo lo que se requiere para poder medir en el aire, en el suelo y las personas el impacto que se genera por esas actividades" (Caracol, 15/10/2020).

Autor Jairo Puente Bruges

Este artículo obedece a la opinión del columnista. Vanguardia Liberal no responde por los puntos de vista que allí se expresen.

Otras columnas

Protección de líderes ambientales en Acuerdo de Escazú

ANLA archivó trámite, pero no negó licencia ambiental a Minesa

La amenaza de los residuos mineros o relaves

Intoxicaciones con metanol durante la pandemia

Comentarios

Comente con Facebook

3 comentarios

Ordenar por | Más recientes \$



Agregar un comentario..



Yaneira Cuadros

algunos paises que han prohibido el francking : Francia, Alemania, Irlanda, Bulgaria, Nueva Zelanda, República Checa, República Sudafricana, Suiza, Italia, Inglaterra, algunos estados de EEUU, la mencionada Escocia y España.

Me gusta · Responder · 33 min



Luis Josè Abaunza Sepulveda

Y el genio que tenemos de presidente ya habrá sido informado. Veremos con que respuesta sale.

Me gusta · Responder · 7 h



Chiriviti Chiriviti

NO HAY PEOR SORDO, QUE EL QUE NO QUIERE OIR.

Me gusta · Responder · 12 h

Plugin de comentarios de Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.



>> Vanguardia xa PYMES

Ranking de noticias

- + Recientes sección | + Vistas sección
- ¿El fracking aumenta contaminación radioactiva del aire?

Servicios Suscripciones ePaper Pague su renovación Club de suscriptores Anunciadores Venta de fotos Comentarios del sitio Paute con nosotros Contáctenos Nuestra Empresa Política de protección de Certificados Tributarios Proveedores

Trabaje con Nosotros Términos y condiciones

Secciones Bucaramanga Santander Deportes Judicial Colombia Mundo Política Economía Opinión Entretenimiento Tecnología

Multimedia

Clasificados Finca Raíz Vehículos **Empleos** Varios Edictos Publique

Revistas CocinArte Solo para Mujeres Revista Novias Posgrados

Publicaciones Gente de Cabecera Gente de Cañaveral 500 Empresas Santander Inolvidable Q`hubo

> Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2020 - Bucaramanga -Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular. Términos y condiciones

